

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargo todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados á precios convencionales.

La Prensa invita á sus anunciantes á presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos.

La Prensa

DIARIO REPUBLICANO

GERENTE LEONCIO RODRIGUEZ

Imprenta y Oficina Valente Saiz 15.—Santa Cruz de Tenerife Teléfono número, 22

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales. DIRECCION TELEGRAFICA PRENSA

Número suelto 5 céntimos.

LA GUERRA EUROPEA

Las nevadas paralizan las operaciones.—Combates entre austriacos y alemanes.—El Kaiser taciturno.—Amenguan los turcos en Francia.—Los turcos pasaportan al Embajador japonés.—Vapores que se hundan á causa de las minas.



LA SEÑORA

Doña Lucía Martín Pérez

HA FALLECIDO

Su viudo don Juan de la Cruz González, sus hijos don Antonio, doña Felisa, doña María, don Juan, don Félix, don José Antonio, don Amado, don Augusto, hermanos, tíos, primos y demás parientes;

Suplican á sus amistades encomienden su alma á Dios y asistan al funeral que se celebrará en la Parroquia del Sagrario Catedral á las 3 y 45 de la tarde y á la conducción del cadáver que saldrá de la casa mortuoria, calle de Obispo Rey Redon do núm. 7, á las 4 y media de hoy, favores por los que les quedarán profundamente agradecidos. La Laguna, Noviembre 22 de 1914.

Por cable

Península

Madrid 20—24 (Recibido con retraso)

En la sesión de hoy en el Congreso, el Sr. Pelayo dice que sabe que se van á establecer varias zonas neutrales en España, y solicita se abra una información para que concurren las regiones interesadas.

Los señores Díaz Canejo y Zorita expresan sus temores de que vayan á resultar perjudicados los intereses de la agricultura.

Incidentes

El Sr. Verdaguer critica las suspicacias de los diputados castellanos.

Las palabras de este diputado dan lugar á un ruidoso incidente entre catalanes y castellanos.

Unos y otros se apostrofan vivamente, teniendo que intervenir varias veces la presidencia para restablecer el orden.

El jefe del gobierno interviene en sentido conciliador, advirtiendo que el asunto se resolverá con carácter nacional.

La amnistía

Tras un breve debate fué aprobado el proyecto de amnistía, desechándose una enmienda del Sr. Barriovero para que se incluyan en la amnistía los delitos de ocasión. Apruébanse 22 denegaciones de suplicatorios.

Otros asuntos

Continúa la discusión del presupuesto de Marina, aprobándose 13 capítulos. Los estudiantes reanudaron hoy las clases.

MEJICO

Revolución

Noticias de Méjico dicen que el general Carranza se ha apoderado de Orizaba, declarándola capital de la República.

Las tropas de Carranza fueron acogidas con entusiasmo. También dicen de Méjico que el general Villa se ha apoderado de Guanajuato.

Carranza ha enviado fuerzas de artillería para atacar.

Francia

Comunicado

De Burdeos comunican el

siguiente parte oficial publicado ayer:

«Ningún incidente notable hay que señalar.

Los esfuerzos de los alemanes tienden á romper el frente ruso entre el Vístula y el Wartha.

Desde el día 10 los rusos han tomado la ofensiva, habiéndola coronado victorias parciales.

El bloqueo de Przemyls puede considerarse casi terminado.

Los rusos se apoderaron de las trincheras que rodeaban la plaza Oficialmente confirmase que la guarnición de Przemyls hallase diezmada por el cólera».

Fusilamientos

Noticias de San Petersburgo dicen que los alemanes han fusilado á varios prisioneros rusos.

Estos mismos informes dicen que á los sentenciados á muerte obligáseles á cavarse sus fosas.

Batalla

También dicen de San Petersburgo que la batalla del Vístula prosigue sin grandes cambios en la situación.

El ejército alemán hallase fuertemente atrincherado.

Créese que la batalla se prolongará aún varios días.

La situación en Galitzia sigue siendo favorable para las armas moscovitas.

Turquía

Tropas

Telegramas de Constantinopla dicen que las tropas turcas hallanse á 800 kilómetros del canal de Suez.

Fuerte en poder de los ingleses

Las tropas inglesas han hecho un desembarco en el Golfo Pérsico, apoderándose de otro fuerte perteneciente á los turcos.

ITALIA

Barco hundido

De Roma telegrafían que el barco austriaco «Josefina» chocó con una mina en el puerto de Pola, hundiéndose. La mitad de la tripulación pereció en la catástrofe.

Londres

Disposiciones

El gobierno inglés ha dictado una disposición, prohibiendo la exportación de te.

También ha ordenado el

gobierno el secuestro de los beneficios y dividendos de las Compañías mercantiles ó industriales domiciliadas en Inglaterra, que hayan de pagar á nacionales y residentes de los países enemigos.

El «Glasgow»

El Almirantazgo confirma que el crucero inglés «Glasgow», que logró escapar del combate del Pacífico, encuéntrase en Río Janeiro reparando las averías que sufrió.

Africa del Sur

Nuevos combates

De Pretoria telegrafían que continúan los combates entre las fuerzas leales y los rebeldes que acaudilla Beyer.

Las tropas mandadas por los comandantes Dutoit y Houl han capturado á 140 hombres de uno de los grupos insurrectos.

Fallecimiento

También comunican de Pretoria que ha fallecido el ex ministro Idel Transvaal, Edward Salomón.

BELGICA

Informe

La Comisión belga encargada de hacer los trabajos de investigación sobre las depredaciones y violación al derecho de gentes que se han cometido en aquel territorio, ha publicado un nuevo informe que reproducen todos los periódicos ingleses y franceses.

Consta en este informe que sólo en Bélgica han sido fusilados más de 1.000 paisanos.

Añade que en Dinant fueron destruidas 1.200 casas y muertos 700 de sus habitantes.

Relata la Comisión numerosos casos de saqueos y desenfrenos, de los que también dice ha sido víctima el Luxemburgo belga.

Termina diciendo el informe que en la mayoría de los casos no pueden alegar los alemanes que les haya atacado la población civil, que se ha mostrado respetuosa con ellos.

Heroísmo de un médico

Testigos presenciales de las últimas operaciones realizadas en Francia relatan el heroísmo de un médico francés.

Este permaneció en la línea de fuego curando unos heridos alemanes que habían quedado desamparados.

El valeroso médico perdió la vida al trasladar los heridos á lugar seguro.

La prensa francesa dedica sentidas frases al heroico médico.

De la madrugada

Península

Muy edificante

Dicen de Zaragoza que el rector de aquella Universidad Royo Villanova y el catedrático Moneva se han venido á las manos, causándose varias erosiones en la cara.

Con motivo de esta reyerta hallanse agitadosísimos los alumnos, que se hallan divididos en dos bandos.

Marruecos

Los moritos

El general Silvestre comu-

nica desde Larache que ha ocupado la posición de Bagani, la cual domina el poblado de Zinat.

Bajas

Nuestras tropas tuvieron 12 soldados heridos.

Entre las bajas de los moros figuran 2 jefes de kábilas.

Silvestre comunica que se han tomado precauciones para rechazar cualquier ataque á la nueva posición.

De la guerra

Los turcos

De Constantinopla telegrafían que los turcos han acumulado grandes refuerzos en la frontera de la provincia de Batun.

Los rusos rechazaron los varios ataques, tomando al asalto la población de Duta, importantísima porque cruza varios caminos estratégicos.

Parte oficial

De San Petersburgo comunican oficialmente que los alemanes hacen esfuerzos desesperados para romper el frente del ejército ruso entre el Vístula y el Wartha.

Añaden los informes oficiales que anteayer los rusos tomaron lo ofensiva, obteniendo éxitos parciales.

Además dicen que apresaron 3.000 austriacos en la región de Galitzia, ocupando Wisner, Garlitz, Dukla y Ujok. Estas noticias confirman que los rusos han completado el bloqueo de Przemyls.

Molke

Noticias de Berlín dicen que se ha agravado el general Molke, que padece una afección del hígado.

Témese un funesto desenlace.

Suicidios

De Varsovia comunican que se han suicidado los generales alemanes Von Breda y von Bromel, á causa de la derrota de Polonia.

Austriacos y alemanes

Noticias de Kaich dicen que ha habido un combate de alemanes contra austriacos, por desobedecer éstos al Estado Mayor alemán.

El combate dícese que duró 2 días, causándose muchas bajas.

Embajador

Ha sido nombrado Embajador de Alemania en Roma el ex-canciller Bulow.

El nombramiento de este alto personaje atribuyese á los esfuerzos que hace el Kaiser para convencer á Italia.

Francia

Madrid 22—3.

De Burdeos comunican esta noche que han amenguido los ataques, á causa de las grandes nevadas, que tienen casi paralizadas las operaciones.

En Argonne fueron voladas con dinamita unas trincheras alemanas.

En el resto de la línea no ha ocurrido nada importante

En el mar

Dicen de Roma que el vapor austriaco «Tetkowitz» chocó con una mina en el Adriático, hundiéndose.

Perecieron muchos tripulantes y pasajeros.

—En el golfo Pérsico ha naufragado un vapor de la Compañía Hamburgo América, ahogándose también muchos tripulantes.

Pasaportado

El Embajador japonés en Constantinopla ha sido pasaportado por el gobierno turco.

—Asegúrase que Turquía tiene reunidos en Armenia 250.000 hombres, al mando de oficiales alemanes.

Alemania

El Kaiser

Ha regresado á Berlín el Emperador Guillermo.

Según informes de aquella capital, el Kaiser ha retornado taciturno y desconfiado, habiéndole acogido el vecindario fríamente.

Fallecimiento

A consecuencia de un ataque al corazón, ha fallecido el Intendente del ejército alemán, general Voigtsraetz.

Varias noticias

De San Petersburgo comunican oficialmente que 20 soldados volaron un pontón que construían los alemanes, en el Vístula.

Los soldados rusos fueron tiroteados, muriendo 18.

—De Constantinopla comunican que se han hecho numerosas detenciones á consecuencia del atentado contra el Sultán.

Hállase complicado el Príncipe heredero.

—Se han desencadenado grandes temporales en toda la Península.

Las nevadas son enormes, haciendo difícilísimas las comunicaciones.

En el Ferrol han naufragado varias embarcaciones.

CAMBIOS

Table with exchange rates: Londres 25 94, París 3 90, Interior 4 % 71 55, Amortizable 4 % 00 00, Amortizable 5 % 92 45

Telegramas particulares

De la colonia alemana

Los rusos confiesan que han tenido que retirarse del río Wartha y en el Cáucaso.

Oficialmente fijan los ingleses las bajas en su Marina en 4.330 muertos, 428 heridos, y 1.000 desaparecidos, 222 oficiales muertos y 37 heridos.

Nuestro cuartel general comunica el 19: Al Sur de Stalluponen y Soldau hemos rechazado á los rusos y cerca de Lipno les cogimos 5.000 prisioneros y 10 ametralladoras.

También en el Norte y Sur de Polonia rechazásemos, quedando el avance ruso completamente paralizado.

El Emir de Afghanistan hizo un llamamiento á todos los Mahometanos á incorporarse á su ejército que llegó ya á la frontera de la India inglesa.

El cuartel general turco participa que continúa la ofensiva turca con éxito y que en el Canal de Suez echaron á pique algunos barcos.

Algunos torpederos turcos bombardearon en el Canal varias posiciones militares.

SUCESOS

Reyerta

En la calle de San Francisco sostuvieron una reyerta los individuos Francisco Hernández Sánchez y Andrés Alvarez García, de la cual resultó el primero con una herida en el vientre, que le ocasionó el otro con una navaja.

Herido

En el Hospital civil ha sido curado de una herida incisa en la mano izquierda, Francisco Acosta Marichal, que se ocasionó casualmente con un vidrio que se rompió al sostener una puerta en el Café British.

De los pueblos

Detención

El día 19 del actual fué detenido por la guardia civil de la Laguna, el individuo José Rodríguez Hernández, autor de los disparos de arma de fuego contra don Salvador Roca, hecho ocurrido en la Matanza el día 14 del actual. La detención tuvo lugar en ocasión en que el Rodríguez se dirigía en el tranvía para la Laguna.

Notas del puerto

Movimiento de ayer

A causa del temporal reinante estos días arribó ayer por la mañana á este puerto el vapor español «Machrie».

Procedente de Las Palmas entró el vapor noruego «Sardinia», con cargamento de frutos para Londres.

Con igual cargamento para esta plaza entró, procedente de Las Palmas, el vapor español «Aguila de Oro».

También entraron ayer los vapores «Tenerife» y «Seagull», procedentes de San Sebastián de la Gomera y Puerto de la Cruz, respectivamente.

NOTICIAS VARIAS

El diputado á Cortes don Félix Benítez de Lugo telegrafía á un amigo nuestro, comunicándole haberse obtenido que por la Dirección General de Correos y Telégrafos, se haga una excepción en Canarias, respecto al examen de prueba que las auxiliares femeninas han de sufrir en la escuela de Madrid, para poder tomar posesión de su destino.

Dichos exámenes se verificarán en esta Capital para las auxiliares de Canarias, ante el tribunal que al efecto se designe por la Dirección General.

En la vecina ciudad falleció anoche la respetable señora doña Lucía Martín, esposa del acaudalado propietario don Juan de la Cruz. Reciba la dolorida familia nuestro pésame.

La Gaceta publica una disposición para que los alumnos á quienes falte una ó dos asignaturas para terminar la carrera ó el grado puedan matricularse para sufrir examen en la segunda quincena de enero próximo.

Ha fallecido en Las Palmas la señora D.ª Agustina Navarro, viuda de Morera.

Se ha concedido ingreso en la guardia civil al cabo de escuadrón Cazadores de Tenerife, Cristóbal Gil Muñoz.

El Profesor mercantil don José Miranda Guerra, ha sido nombrado Profesor auxiliar de la Sección de Letras de la Escuela Superior de Comercio de Las Palmas.

A sido nombrado ayudante de marina del distrito de Orotava, el alférez de navío de la escala de tierra, don Rafael Ibáñez Yanguas.

